





## Entrega de Sello de Calidad "Hecho a Mano" a 23 artesanos colombianos en Expoartesanías XXIII

Dentro del marco de eventos de XXIII Expoartesanías, el Subgerente de Desarrollo de Artesanías de Colombia el Dr. Iván Moreno y el Director Regional Centro de ICONTEC el Dr. Carlos Bahamon, harán entrega de 23 Sellos de Calidad "Hecho a Mano" a las comunidades artesanales de Fonquetá, Silvania y Zipaquirá del departamento de Cundinamarca, como también, a las comunidades artesanales de Villa María y Puerto Tolima del departamento del Vaupés y maestros artesanos de Caña Flecha.

Artesanías de Colombia es una empresa que tiene como función fomentar y liderar el desarrollo del sector artesanal en el país, apoyando el desarrollo integral de las comunidades y personas que han dedicado sus vidas a una de las labores más nobles que el ser humano pueda emprender: perpetuar su historia, sus tradiciones y sus valores a través de la producción de objetos que representen su historia, acervo cultural y el legado de sus ancestros.

Así mismo, para la institución es motivo de orgullo contar con el Programa Sello de Calidad "Hecho a Mano" para la artesanía, el cual lidera desde hace más de 10 años en compañía con ICONTEC. Programa que ha tenido como resultado el fortalecimiento del sector artesanal colombiano, logrado ofrecer al país y al mundo, artesanías con la mejor calidad de un producto elaborado a mano y tradición. Como también el reconocimiento a nivel mundial a Colombia, como el único país que porte un Sello de Calidad para el producto artesanal.

En el transcurso del 2013, el programa Sello de Calidad "Hecho a Mano" en conjunto con los diferentes proyectos ejecutados dentro de Artesanías de Colombia, como es el Laboratorio de Cundinamarca, el Proyecto Orígenes y el Convenio de Cooperación Interinstitucional con Propaís, lograron certificar 54 artesanos correspondientes a cinco comunidades artesanales de diversas regiones de Colombia. Cada una de ellas, con oficios artesanales destacados dentro de su zona de desarrollo, como es el tradicional bordado en lana del Taller Fonquetá, el tallado en roca de Sal de Zipaquirá y el trabajo en mimbre de Silvania, los majestuosos cernidores o *balays* de la comunidad indígena Cubeo del amazonas colombiano y el inigualable tejido en caña flecha, reconocido a nivel mundial por el sombrero *vueltiao*.

De acuerdo al proceso metodológico del Programa Sello de Calidad, se inició con el desarrolló dentro de las comunidades el Documento "Referencial" o Norma Técnicas, donde se consigna el proceso productivo del oficio artesanal, el cual, es el instrumento para los procesos de auditoría para la certificación. Luego de la revisión y aprobación de los Referenciales dentro de la comunidad artesanal, se transfirieron a ICONTEC, para iniciar las respectivas vistas de auditorías de otorgamiento, evaluando su conocimiento y destreza en el oficio. Así fue, que de 58 artesanos postulados para portar la distinción del Sello "Hecho a Mano", pasaron 54; mujeres y hombres que trabajan en pro del legado artesanal del país y que los reconoce como los mejores artesanos en su oficio.

De esta manera ICONTEC y Artesanías de Colombia se enorgullece en hacer entrega de 54 Sellos de Calidad a los artesanos y artesanas de Fonquetá, Silvania, Zipaquirá, de la comunidad artesanal de la etnia Cubeo y los maestros artesanos de Caña Flecha. Evento que se realizara el día 18 de Diciembre, en el marco de Expoartesanías 2013, a las 4pm., en Pabellón 3, segundo piso, de Corferias. Durante este programa se contara con la participación de Dr. Alvaro Cruz Vargas Gobernador de Cundinamarca, la Dra. Nydia Yolima Corredor Hernández Secretaria de Competitividad y Desarrollo Económico y la Dra. María Lucia Castrillón Directora de Propaís,







funcionarios de Artesanías de Colombia e ICONTEC y gran parte de los artesanos colombianos que se encuentran este año participando como expositores en Expaortesanías.

Extendemos nuestras felicitaciones a todas las comunidades artesanales que se certifican y en especial a las artesanas y artesanos seleccionados para portar el Sello de Calidad "Hecho a Mano", distinción de excelencia en su labor como artesanos colombianos.

Mayores informes:

D.I Leila Marcela Molina Directora de Programa Sello de Calidad "Hecho a Mano" Artesanías de Colombia S.A. Bogotá D.C., Colombia

Teléfono: (57) (1) 337 5962 Ext. 233

Correo electrónico: Imolina@artesaniasdecolombia.com.co, hechoamano@artesaniasdecolombia.com.co